

GENERALVERSAMMLUNG ISSF

ROM, 30. NOVEMBER 2024

Begrüßung durch Giovanni MALAGÒ



In der Begrüßung durch den Präsidenten des italienischen olympischen Komitees (in dessen Räumlichkeiten die Generalversammlung stattgefunden hat) Mitglied des IOC und einiger Kommissionen im IOC, wurde klar die Botschaft vermittelt, wie wichtig eine moderne Ausrichtung mit den Schwerpunkten **Nachhaltigkeit, Umwelt, professioneller Medienarbeit, Chancengleichheit und „Good Governance“** für den weiteren Verbleib der ISSF im Rahmen der olympischen Sportarten sein wird. Immer mehr Sportarten wollen von der Strahlkraft und Medienpräsenz der olympischen Spiele profitieren und einen Teil vom finanziellen und medialen Kuchen bekommen.

Bericht ISSF Präsident Luciano ROSSI

Nach der Wahl im Jahr 2022 hat eine arbeitsintensive Periode begonnen, mit dem Höhepunkt **Olympische Spiele 2024 in Paris.**

Der ISSF Präsident hat den großen Erfolg für die ISSF bei den olympischen Sommerspielen in Paris 2024 herausgestrichen, der durch das ISSF Haus vor Ort in Chateauroux und das enorme Medienecho in den sozialen Medien entstanden ist.

Diese Messlatte gilt es in den nächsten Jahren noch zu übertreffen, wofür die ISSF als Sportverband noch moderner und professioneller in vieler Hinsicht werden muss. Daher wird es auch im Rahmen der GV zu Statutenänderungen kommen müssen.

Die Eckpfeiler seiner Präsidentschaft sind:

1. **Athlete-First** – der Athlet kommt zuerst, beste Bedingungen für Athleten schaffen
2. **Zusammenarbeit mit Stakeholdern** – starke Beziehung zu Wirtschaft und Sponsoren für eine finanzielle Unabhängigkeit
3. **Ingetrität und Nachhaltigkeit** – Vertrauen in die Funktionäre sowie zukunftsweisende Maßnahmen im Hinblick auf die Umwelt
4. **Veränderung der operativen Struktur** – bessere Zusammenarbeit mit den Mitgliedsländern, eine professionellere Medienarbeit und eine strukturierte Trainerausbildung

Er betont, wie wichtig die Zusammenarbeit aller Gremien und nationaler Verbände ist und versichert allen Teilnehmern, daß die ISSF alles für die erfolgreiche Zukunft des olympischen Schießsports machen wird.

Bericht ISSF Generalsekretär Alessandro Nicotra di San Giacomo

Der GS der ISSF hat über die Gründe berichtet, die im Winter 2023/2024 zur Ablöse des seit 2022 im Amt befindlichen GS Willi Grill geführt haben: es gab Verfehlungen finanzieller Natur, die von drei unabhängigen Rechtsanwälten geprüft und bestätigt wurden.

Da seine Bestellung zum GS knapp ein halbes Jahr vor Beginn der Olympischen Spiele in Paris erfolgte, waren die Vorbereitungen schon voll im Gange und sein Fokus war auf die Zusammenarbeit mit dem Organisationskomitee gerichtet.

Den großen Erfolg der OS in den sozialen Medien verdankt die ISSF auch der Zusammenarbeit mit einem Medienprofi, der seit über 30 Jahren in der Sportbranche arbeitet und viel Erfahrung in diesem Bereich vorweisen kann.

Weiters betonte er die **Erhöhung der Eigenmittelquote** der ISSF durch Sponsoren und sonstige Einnahmen, die im nächsten olympischen Zyklus noch weiter steigen muss.

Abschließend dankt er allen Mitgliedsverbänden für ihr Engagement und ihre Arbeit für den Schießsport.

Statutenänderungen:

Im Anschluss fanden die Abstimmungen zu diversen Statutenänderungen statt.

Besonders hervorzuheben sind hierbei:

- die Aufnahme des Abschnitts „**Sustainability – Nachhaltigkeit**“ in die Statuten und die Installierung eines Komitees in diesem Bereich, um hier den Herausforderungen der Zukunft gerecht zu werden (EU Bleiverbot, Umwelt, etc..)
- die Aufnahme von **E-Sports** in die Statuten:

E-Sports wird von der ISSF nicht als Konkurrenz zu den bestehenden Sportarten gesehen, sondern soll einerseits den Einstieg in den Schießsport vor allem Jugendlichen ermöglichen, sowie schmackhaft machen und andererseits die Disziplinen der ISSF einem großen Publikum über das Internet näherbringen. Die Teilnahme der ISSF an den ersten vom IOC offiziell eingeführten E-Sports Olympic Games 2025 in Saudi Arabien unterstreicht die Bedeutung für die Zukunft dieser Sparte.



Bericht über die ISSF Academy:

Die **ISSF Academy** dient der professionellen Aus- und Weiterbildung von Trainern und Richtern innerhalb der ISSF. Eine 4-stufige Trainer-Ausbildung sorgt für eine umfassende Wissensvermittlung, die für die immer anspruchsvolleren Tätigkeiten als Trainer notwendig sind. Durch diverse Onlinekurse für eine D und C Lizenz unter der Mitwirkung von Experten aus allen Bereichen des Sports werden die Trainer und Betreuer auf ihre Aufgaben vorbereitet. Für die weitere Ausbildung und Vertiefung stehen B und A Lizenzen zur Verfügung, die als Kurse mit Anwesenheitspflicht durchgeführt werden.

In Zukunft wird auch die internationale Richter- und Jury-Ausbildung über die ISSF Academy laufen. Damit wird die hohe Qualität bei der Durchführung von Wettkämpfen sichergestellt.

Bericht ISSF Marketing and Communications Unit:

Durch die verstärkte Präsenz in den sozialen Medien und die professionellen Übertragungen der Olympischen Spiele im Live-Fernsehen hat sich der Zugriff auf die ISSF Facebookseite, den ISSF YouTube Kanal und die ISSF Instagram Seite verzehnfacht. Weiters sind einzelne Schützen in den sozialen Medien viral gegangen und haben weit mehr Aufmerksamkeit als erhofft erreichen können.

Das ist im Hinblick auf bestehende und zukünftige Sponsoren sehr wichtig und stellt ein wichtiges Argument bei den Verhandlungen für Übertragungsrechte und Sponsoren dar. Es zeigt das globale Interesse am Schießsport und die Wichtigkeit von einem starken Weltverband, der das Produkt Sportschießen erfolgreich vermarktet.

Fazit für den ASF:

Die ISSF weist dem ASF den Weg in die Zukunft. Wir müssen ebenfalls unsere Strukturen in den Bereichen

- soziale Medien (Facebook, Instagram, YouTube) sowie Internetauftritt
- Trainerausbildung
- Richterausbildung
- Sponsorensuche
- Nachhaltigkeit und
- Good Governance

verbessern, um in Zukunft einen größeren Kreis an Sportlern, Neueinsteigern und Sponsoren anzusprechen und unsere Verhandlungsposition gegenüber den Fördergebern und Sponsoren zu verbessern. Ein erster wichtiger Schritt ist die neue, moderne ASF APP/Internetseite, die wir gesondert vorstellen werden.